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Nuovo successo per l’evento giovanile

V   
enerdì 20, sabato 21 e 
domenica 22 novembre 
si è svolta la 6° edizione 
di ‘Inver-Art’, un’espo-
sizione collettiva di 
opere e rappresentazio-

ni di idee creative nel Padiglione 
d’Arte giovane di Inveruno. Patro-
cinato dall’assessorato ai Giovani 
di Regione Lombardia, essa ha 
avuto il prezioso compito di met-
tere in luce il talento dei giovani 
artisti che ne sono protagonisti, 

promuovendone l’estro creativo e 
presentandone le opere al pubbli-
co. Anche quest’edizione è stata 
caratterizzata dal supporto e dalla 
collaborazione dell’Accademia di 
Belle Arti di Brera, presente nel 
Padiglione con l’esposizione di 13 
allievi, e della Società Umanitaria 
di Milano che ha nuovamente scel-
to questa iniziativa per esporre le 
opere vincitrici del proprio Con-
corso Nazionale per gli Istituti di 
Alta Formazione Artistica. Per la 
prima volta invece, erano presen-

di Emma Salmoiraghi

ti alcuni lavori degli studenti dei 
corsi di Grafi ca, Moda e Disegno 
dell’Istituto di Istruzione Superio-
re Giovanni Marcora di Inveruno, 
a sottolineare la valenza formativa 
di questa manifestazione per il ter-
ritorio circostante. Oltre all’espo-
sizione delle opere, durante questi 
3 giorni di Inver-Art, sul palco si 
sono alternati momenti musicali (a 
cura delle band ‘The Mc Chicken’, 
‘Rad1’ e ‘Random’) e momenti cul-
turali e di divertimento anche per i 
più piccoli, rimasti affascinati dallo 

spettacolo di clowns e giochi di do-
menica pomeriggio. L’entusiasmo 
è stato contagioso, tanto da rinno-
vare la consueta massiccia presen-
za di pubblico, che consacra questo 
evento come principale manifesta-
zione giovanile ‘culturale e musi-
cale’ del territorio. Soddisfazione è 
stata espressa anche dall’Assessore 
Provinciale Umberto Maerna. Alla 
sua sesta edizione, Inver-Art con-
ferma la propria vitalità ed energia, 
capace di coinvolgere persone an-
che di fasce d’età differenti.
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Immigrati e attività clandestine
Individuate diverse situazioni di sfruttamento della manodopera  

C’è grande attenzione da parte dei Carabinieri 
I Carabinieri stanno lavorando ‘a tutto campo’. Grazie anche 
all’ausilio degli uffici competenti di Asl, Inps e Ispettorato del 
Lavoro, e con la collaborazione dei vari comandi di Polizia locale, 
gli uomini dell’Arma di Legnano e delle varie caserme stanno 
svolgendo una serie di accurati servizi finalizzati, appunto, al 
contrasto dello sfruttamento della manodopera e dell’immigrazione 
clandestina. Grande l’attenzione che le nostre Forze dell’ordine 
hanno verso una realtà che, purtroppo, sta crescendo vistosamente. 
Dopo le operazioni messe a segno nelle scorse settimane, 
proseguono, in modo periodico, le attività dei militari in tutta la 
zona. Quotidianamente, infatti, di giorno, la sera e durante la notte, 
i Carabinieri sono impegnati in osservazioni, indagini ed altre 
importanti e significative verifiche, proprio, per cercare di bloccare 
tali fenomeni. Un lavoro costante in quei luoghi o quelle cittadine 
dove sono state segnalate situazioni difficili, dove si è accertata la 
presenza di possibili laboratori o attività clandestine.

S  
fruttamento della mano-
dopera e immigrazione 
clandestina: due realtà, 
purtroppo, sempre più, in 
forte crescita. Nelle ulti-
me settimane sono state, 

infatti, diverse le operazioni por-
tate a termine dai Carabinieri del 
Comando Compagnia di Legnano 
e dalle varie caserme del nostro 
territorio proprio per cercare di 
prevenire, reprimere e contrastare 
simili situazioni. Cinque in totale i 
laboratori e le attività controllate e 
numerose le denunce per, appunto, 
sfruttamento di manodopera e fa-
voreggiamento dell’immigrazione 
clandestina, così come tanti i cit-
tadini extracomunitari accompa-
gnati in Questura per l’avvio delle 
pratiche. Ma anche arresti, di per-
sone che già avevano a loro carico 
ordini di espulsione, mai ottempe-
rati, o che erano titolari di quegli 
stessi luoghi controllati. Blitz che 
hanno visto gli uomini dell’Arma 
entrare in azione a Canegrate, Le-

gnano, Inveruno, Arconate e Ro-
becchetto con Induno, trovandosi, 
quasi sempre, davanti agli occhi, 
terribili e tristi realtà. Postazioni di 
lavoro, una accanto all’altra, senza 
neppure lo spazio per muoversi, e, 
per lo più, attrezzate con macchine 
da cucire ed altre apparecchiature 
per l’assemblaggio o il confezio-
namento del materiale che sareb-
be, poi, stato messo in commercio, 
camere da letto, ricavate utilizzan-
do pareti in compensato e carton-
gesso, o ancora, in alcuni episodi, 
sono state rinvenute valigie, con 
abiti ed altri effetti personali, a 
testimoniare una presenza stabile 
e non occasionale. Purtroppo, non 
solo: c’erano anche locali adibiti a 
cucina, alimentati con bombole a 
gas. E tutti in condizioni igienico 
sanitarie pessime. Al loro interno, 
infine, cinque, sei, a volte anche 
dieci o più persone,  uomini e don-
ne (ma anche bambini), qualcuno 
in regola con i documenti per rima-
nere nel nostro Paese, la maggior 
parte, però, clandestini.  Episodi su 
cui bisogna riflettere, una tragica 
realtà che lascia senza parole.  

di Alessio Belleri

3ATTUALITA’s
e

s sabato 28 novembre 2009



S
e c’è un tormentone calci-
stico che ci accompagne-
rà da qui fino all’inizio 
dei Mondiali è quello del 
successore di Marcello 
Lippi. L’attuale commis-

sario tecnico della Nazionale ha 
già fatto sapere che lascerà alla 
fine dell’avventura in Sudafrica, 
presumibilmente per tornare alla 
Juventus come dirigente, e la lot-
ta per raccoglierne il testimone è 
in atto. Il presidente della FIGC, 
Giancarlo Abete, ha dichiarato che 
il prossimo ct verrà scelto prima 
della partenza per i Mondiali, in 
modo da evitare la situazione crea-
tasi nell’immediato post-Germania 
2006, quando fu chiamato Roberto 
Donadoni per mancanza di alter-
native di alto livello. Ed è proprio 
la scottatura che la Federazione ha 
avuto con il tecnico bergamasco a 

Lippi, addio dopo il Sud Africa
Già si parla del suo possibile successore: sarà italiano oppure...

tracciare l’identikit per il prossimo 
allenatore degli Azzurri: di sicuro 
non sarà un semi-esordiente, ma un 
allenatore che ha già vinto e che, 
soprattutto, non ha grandi pretese 
economiche. Il tetto massimo fis-
sato per lo stipendio è di 1,5 mi-
lioni di Euro, quindi il prossimo al-
lenatore dovrà sacrificare i soldi in 
favore del prestigio della panchina 
della (attuale) Nazionale Campio-
ne del Mondo. I nomi che iniziano 
a circolare sono molti ed affasci-

nanti, anche se alcuni sembrano 
difficilmente percorribili. Partendo 
dall’Inghilterra, 
si parla di Car-
lo Ancelotti e 
Fabio Capello, 
che però gua-
dagnano molto 
più del milione 
e mezzo pre-
fissato, stanno 
andando be-
nissimo con le 
rispettive squa-
dre e sono en-
trambi blindati 
fino al 2012: 
quasi impossi-
bile che arrivi 
uno dei due. 
In Italia invece 
sono due i grandi allenatori anco-
ra senza panchina: uno è Roberto 
Mancini, che è appena stato lascia-
to libero dal suo contratto con l’In-

ter e sta aspettando una chiamata da 
un progetto serio; l’altro è Luciano 
Spalletti, che si dice sia vicino ad 
una squadra russa, ma sta nicchian-
do in attesa che si muova qualcosa 
dove fa un po’ meno freddo. Un 
altro nome molto gettonato è quel-
lo di Cesare Prandelli: l’allenatore 
della Fiorentina è legatissimo al 
suo ambiente, ma se arrivasse un 
trofeo a coronare la sua avventu-
ra in viola potrebbe considerare 
concluso il suo lavoro e rispondere 
alla chiamata della Nazionale. Per-
sonalmente non scarterei l’ipotesi 

di un allenatore 
vincente come 
Guus Hiddink, 
ma l’Italia non 
sembra pron-
ta ad affidare 
la panchina 
della propria 
Nazionale ad 
uno straniero, 
specialmente 
con tutti gli ot-
timi allenatori 
che riusciamo 
a sfornare. Le 
ipotesi sono 
molte, nessu-
na delle quali 
sicura: l’unica 

alternativa veramente clamorosa 
sarebbe quella di un Lippi che ri-
vince i Mondiali e resta sulla pan-
china della Nazionale. 

di Dario Vismara
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A 
quilino Branca: l’inge-
gno di un costruttore, la 
passione di un pilota’: 
così si intitola la mostra 
che sabato scorso ha 
avuto l’onore di inau-

gurare la ‘Settimana dello sport’, 
organizzata dall’Assessorato allo 
Sport di Buscate, nella persona di 
Marco Mascazzini, e che il Circolo 
Culturale ‘Il Gelso’ ha voluto dedi-
care a questo grande concittadino 
che ha raggiunto ottimi risultati 
nell’automobilismo sportivo e an-
che nella motonautica. Ma chi è 
Aquilino Branca? Signor Bran-
ca, cominciamo proprio dalla 
sua prima esperienza con i mo-
tori. “Avevo 6 anni, quando per 
la prima volta presi tra le mani il 
volante di una Fiat 505 adibita a 
servizio pubblico, seduto tra le 
gambe di mio padre. Passato qual-
che mese da quella volta, non ebbi 
più problemi di guida, tant’è che 
mi feci coraggio e andai a chiedere 
alle autorità locali di allora il per-
messo per poter guidare di giorno 
e andare a prendere il mio padrino 
di Cresima con la macchina. Avevo 
solo 7 anni, ma mio padre mi fece 
un’assicurazione speciale e tutto 
andò bene”. Quando iniziò la sua 
attività di costruttore e quali fu-
rono le motivazioni? “Iniziai come 
piccolo costruttore artigianale di 

vetture da competizione nel 1947, 
dopo la guerra. Non fui mai spinto 
da fini di lucro o industriali, quanto 
più da una grande passione per la 
meccanica e i motori. Lei fu anche 
un pilota affermato delle auto di 
cui fu anche costruttore. Quan-
do cominciò questa sua nuova 
attività? “Come pilota, iniziai nel 
1948, un po’ ‘costretto’ dagli even-
ti: cercarne uno nuovo per le mie 
auto da corsa costava troppo, per-
ciò decisi di gareggiare io. Riportai 
numerose vittorie e piazzamenti in 
diverse categorie: in quella delle 
vetture ‘Sport 750’, nel circuito del 
Gran San Bernardo in Val D’Ao-
sta, mentre con le vetture denomi-
nate ‘Moretti Special’ a Monza, al 
Trofeo Vigorelli verso la fine degli 
anni ’50. Nel 1957, abbandonata la 
costruzione delle vetture sport, mi 
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dedicai alle monoposto F. Junior, 
mentre la mia carriera da pilota 
ebbe fine nel 1960 per concen-
trarmi esclusivamente sulla mia 
più grande passione: meccanica e 
motori”. Fu anche coinvolto nel-
la preparazione dei motori per 
motonautica… “Sì, anche in quel 
campo con grandi soddisfazioni. 
Basti citare il grande Bepi Colna-

ghi che nel 1972, con scafo inglese 
e motore Hilman, preparato da me, 
vinse un campionato Europeo e due 
mondiali in classe R1, nel 1974 e 
nel 1980”. Qualche rimorso o 
rimpianto nella sua carriera? 
“Diciamo che non ho mai chiuso 
del tutto. L’amore per il mio lavoro 
mi ha dato la forza per riprendere 
nel 1994, sebbene a livello amato-
riale, anche se alla mia età dovrei 
imparare a riposare, ma è più forte 
di me. Un unico rimpianto: ricordo 
a malincuore quando nel 1973 un 
industriale romagnolo della scu-
deria ‘Passatore’, mi propose di 
costruire una F1 e io rifiutai, non 
essendoci la certezza di una base 
economica sicura. Forse l’unico 
errore di una lunga carriera”. E per 
finire: vuole ringraziare qual-
cuno? “Innanzitutto, ‘Il Gelso’ e 
l’Amministrazione Comunale per 
questo gradito omaggio. Poi, tutti 
i miei collaboratori, i miei fans e 
quelle persone che mi seguivano 
durante le corse”. 

di Francesca Favotto

“I motori: tutta la mia storia”  
Aquilino Branca, un costruttore e un grande pilota d’altri tempi 
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Poche offerte per il nuovo mezzo

I  
loro interventi sono quoti-
diani, 24 ore su 24 al nostro 
servizio (come giustamente  
anche loro tengono a sotto-
lineare), ma molto spesso 
capita che tutti noi diamo 

per scontata la loro disponibilità ed 
il loro senso del dovere. Ogni tan-
to, però, è doveroso ripetere come 
il loro impegno ed il loro sacrifi-
cio siano frutto della passione che 
li spinge, per l’appunto, ad essere 
volontari dei Vigili del Fuoco. Per 
meglio coprire i servizi a tutela 
del territorio e della popolazione, i 
‘pompieri’ inverunesi auspicano da 
tempo l’acquisto di una nuova au-
topompa. Ma, purtroppo, l’obietti-
vo appare ancora lontano. “Anche 
quest’anno abbiamo allestito uno 
stand alla Fiera di San Martino - ci 
spiegano - Gli elmi e i caschi del 
vigile volontario Matteo Zoia, i 
diorami (ricostruzioni in scala 1:87 
degli scenari d’intervento dei VVF) 
e le fotografie del vigile permanen-

te Sergio Salemi (già volontario a 
Inveruno e rimasto grande amico 
del sodalizio). Scopo dell’iniziati-
va era illustrare l’operato dei vo-
lontari e lanciare 
il ‘PROGETTO 
NUOVA AUTO-
POMPA’: a dare 
il la l’Ammini-
strazione Comu-
nale Inverunese 
che ha ottenuto un 
contributo da tutti 
i comuni del Ca-

Le donazioni non permettono l’acquisto della nuova autopompa

VI
G

IL
I D

EL FUOCO VOLONTAR
I

MILANO

INVERUNO (

)

Progetto nuova Autopompa

Associazione Amici dei Pompieri 
di Inveruno -Onlus-

…noi ora con�diamo 
sulla vostra 
generosità!

www.vfv-inveruno.it

Ogni giorno in 75000 
contate sulla nostra 

passione...

 

FFOONNDDAAZZIIOONNEE EENNAACC LLOOMMBBAARRDDIIAA –– CC..FF ..PP .. CCAANNOOSSSSAA
SEDE OPERATIVA  DI CUGGIONO 

Via  Concordato 8 – 20012 CUGGIONO  - fax n. 02/97.24.14.53 - Mail: segreteria@enaccuggiono.it

 
Corso per  

CERTIFICATORI ENERGETICI DEGLI EDIFICI 
Standard CENED di Regione Lom�ardia 

secondo la nuova procedura introdotta ed in vigore dal 26 ottobre 2009

 
 
 

Direttore del corso: Dott. Arc�. C�ristian Tre��i 

Vice-Direttore: Dott. Arc�. Alessandro Olgiati 

Coordinatore: Dott. Marina Roma 
 

 

 

 

 
Sede del Corso 

ENAC LOMBARDIA – CFP CANOSSA 

Sede operativa di Cuggiono 

Via Concordato, 8 – 20012 Cuggiono (MI) 

Fax n. 02 97241453 

Mail: segreteria@enaccuggiono.it 

 

Coordinamento 

MGM Consulting sas 

Via Roma, 14 – 20010 Marcallo con Casone (MI) 

Fax n. 02 9761966 

Tel. 328.1505306 

Mail: info@mgmconsulting.it 

 

 

18 dicem�re 2009 – 12 mar�o 2010 

Sistema Qualità 
Certificato  

UNI EN ISO 9001:2000 
   

     

O B B I E T T I V I  E  C O N T E N U T I  D E L  C O R S O  
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− soluzioni progettuali e costruttive per il miglioramento dell'efficienza 

energetica degli impianti;  
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Ingegneri, Architetti, laureati in Scienze Ambientale, Scienze e Tecnologie Agrarie 
e Scienze e Tecnologie Forestali ed Ambientali, Chimici, Geometri e Periti 
Industriali; abilitazione all’esercizio della  professione e iscrizione all’Ordine o al 
Collegio Professionale. 

INFO 
mail: info@mgmconsulting.it
fax: 02.9761966 
tel: 328.1505306 

QUOTA DI ISCRIZIONE 1.200,00€ 
Da versare in un’unica soluzione sul  conto corrente bancario n. 
7900119 - Banca Intesa San Paolo Ag. Cuggiono. 
ABI 03069 CAB 33060 CIN V 
IBAN IT32V0306933060000007900119 
Intestato a ENAC LOMBARDIA – C.F.P. CANOSSA 

Le spese bancarie sono a carico del partecipante.

La quota di iscrizione al corso è esente IVA ai sensi dell’art. 10.20 DPR n. 633 del 26/10/1972 e 
successive modifiche.
 

stanese. Centomila euro, spalmati 
in tre anni, destinati all’acquisto di 
un nuovo mezzo di soccorso che, 
ahimè, ne costa 250.000. Mancano 

ancora all’appello 
almeno 5 cittadine, 
nelle quali i VFV 
inverunesi inter-
vengono in prima 
istanza, effettuan-
do centinaia di 
interventi di soc-
corso ma che non 
rientrano nell’area 

del Castanese. Occorrerà soprattut-
to la buona volontà degli insedia-
menti produttivi della zona, che del 
servizio antincendi usufruiscono 
più di tutti (45 incendi in ambito in-
dustriale nel 2008), per poter dare 
una svolta decisiva all’iniziativa. Il 
mezzo attuale comincia a risentire 
dei quasi vent’anni di servizio. Nei 
tre giorni di fiera i pompieri hanno 
distribuito un calendarietto ripor-
tante un vademecum con i passi 
da seguire in caso d’incendio e in 
cambio hanno chiesto un’offerta 
libera, risultato? Il danaro raccol-
to non basterà a ripagare il lavoro 
del tipografo... Se, come si dice, 
il buongiorno si vede dal mattino, 
OGNI ANNO IN 75.000 CONTA-
TE SULLA NOSTRA PASSIO-
NE...NOI ORA CONFIDIAMO 
SULLA VOSTRA GENEROSI-
TA’... rischia di diventare soltanto 
uno slogan più o meno azzeccato.

Commenta la notizia 
su www.settimanalelogos.it
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VISITATECI! PREZZI IMBATTIBILI
Via xx Settembre, 51 - NERVIANO - Tel. 0331 584155
                      www.spacciodolciario.it 



di Roberta Gavioli

J  
acopo, 21 anni, tempera-
mento tenace, ma buono; 
Giacomo, 22 anni, estre-
mamente brillante e intel-
ligente; Nicolò, 20 anni, 
orgoglioso e scanzonato. 

Cosa accomuna tre ragazzi così? 
Un’intensa amicizia e la passio-
ne comune per il Gioco di Ruolo 
dal Vivo. Ma cos’è il Grv (Gioco 
di Ruolo dal Vivo)? È un’attivi-
tà ludica di forma teatrale, nella 
quale ogni partecipante interpreta 
il ruolo di un personaggio in un 
mondo immaginario. La versio-
ne tradizionale è quella da tavolo, 
dove le azioni vengono descritte a 
voce, mentre nel gioco ‘live’ que-
ste ultime devono essere eseguite 
realmente e i giocatori dispongo-
no di un’attrezzatura adeguata alla 

parte. “Abbiamo iniziato a giocare 
nel febbraio 2006, conoscendo già 
il gioco di ruolo, sia cartaceo che 
sottoforma di videogioco, attirati 
dall’idea che viverlo fosse molto 
più entusiasmante che leggere un 
libro fantasy o immaginarsi le pro-
prie gesta - ci ha detto Jacopo”. La 
mentalità con cui ci si deve acco-
stare a questo tipo di hobby non è 
quella di vincere o diventare a tutti 
i costi il più forte, il Gioco di Ruolo 
dal Vivo è prima tutto un’occasio-
ne per socializzare e stare in com-
pagnia. Ciò non significa che ci sia 
meno agonismo, al contrario, tutti 
sono chiamati a dare il massimo 
senza dimenticare le norme basilari 
di correttezza e lealtà verso gli altri 
giocatori. Questi ragazzi di Casta-
no Primo ci hanno raccontato quan-
to impegno mettono anche solo nel 
scegliere la location per duellare: 
devono, infatti, stanziarsi in boschi 

‘Giochiamo di ruolo’, ma dal vivo!
L’esperienza ed il ritorno al passato di alcuni giovani castanesi

e parchi ampi, dall’aspetto medie-
vale, fuori dai centri urbani. Loro si 
ritrovano, soprattutto, nel nord Ita-
lia, Lombardia e Piemonte, ma gli 
eventi più spettacolari sono quelli 
europei: il Gathering in Inghilter-
ra, la Drachenfest e il ConQuest 
in Germania, l’Avatar in Belgio. 
“Giochiamo sempre di domenica 
pomeriggio cercando, tuttavia, di 
sfruttare i ponti vacanzieri dato che 
io frequento la scuola e loro due 

lavorano - ci ha spiegato Nicolò”. 
“Inoltre - aggiunge Martino, gioca-
tore live solo da poco tempo - l’im-
patto visivo è decisivo per la buona 
riuscita di un evento, quindi è im-
portante avere cura del proprio co-
stume. Si può acquistare nei negozi 
specializzati o, più semplicemente, 
fabbricarlo in casa”. Nel gioco esi-
ste anche un personaggio chiamato 
Master o Narratore che ha il com-
pito di dirigere la ‘campagna’. 
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Autostrada MI-TO uscita MARCALLO - MESERO
circa a 1 Km dal casello

DICEMBRE

STRAORDINARIA

APERTURA

7 - 8 e 13

LIGHTOUTLET

LIGHTOUTLET

Rescaldina

Legnano

Parabiago

Saronno

Lainate

Busto Arsizio

Gallarate

Arluno Rho

AUTOSTRADA MI / LAGHI

CASTANO
PRIMO

Boffalora MAGENTA

Trecate

BERNATE
TICINO

Abbiategrasso

Settimo

PeroAUTOSTRADA TO/MI

NOVARA

M
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O

INVERUNO
LONATE
POZZOLO

MALPENSAMALPENSA

Marcallo
Mesero

20010 BERNATE TICINO (MI)
Via Vittorio Veneto, 23
Tel. 02 97599039
Tel. 02 97599057

in occasione delle festività natalizie propone
promozioni e sconti eccezionali sugli
oltre 1000 articoli in esposizione.
A prezzo di fabbrica troverete:
lampade moderne, di design,
classiche, di Murano garantite e
certificate, faretti a led,
fibre ottiche e lampade
da esterno.
Non perdetevi questa
Occasione !



S 
i fa solidarietà al negozio 
‘Tutto per la Casa S.n.c.’, 
di Corso San Rocco a 
Castano Primo. Domani, 
domenica 29 novembre, 
infatti, l’esercizio com-

merciale castanese sarà teatro della 
‘12^ Giornata 
della Solida-
rietà’, dedicata 
all’Associazio-
ne ‘Don Bo-
sco 3 A Onlus’ 
- Operazione 
Mato Grosso. 
La cittadinanza, 
ovviamente non 
solo di Castano, 
ma di tutto il 
territorio e, an-
che, delle vicine 
province, è invitata a visitare l’atti-
vità, per conoscere da vicino le no-
vità di Natale Thun e Swarovski e, 
nel contempo, fare del bene ed aiu-
tare quelle persone che, purtroppo, 

nella loro vita sono state meno for-
tunate. Come detto la giornata (gli 
orari di apertura saranno dalle 10 
alle 12.30 e dalle 16 alle 19), sarà 
dedicata all’Associazione ‘Don 
Bosco 3 A Onlus’ e verrà conse-
gnato ad ogni gentile ospite un bi-

glietto valido per 
l’estrazione di 
favolosi premi 
Thun e Swarov-
ski. Vi ricordia-
mo, di nuovo, 
l’appuntamento 
per domani, do-
menica, in Cor-
so San Rocco, 
al ‘Tutto per la 
Casa’. Un mo-
mento per fare 
qualche regalo, 

in occasione del Santo Natale e, 
contemporaneamente, compiere 
un gesto di grande solidarietà e di 
umanità verso gli altri e verso il 
prossimo.  

‘Tutto per la Casa’:
si fa solidarietà

E  
ormai entrato nel vivo 
il corso base di difesa 
personale, organizza-
to dall’Assessorato alla 
Sicurezza, in collabora-
zione con il Japan Ka-

rate Shotokan di Castano Primo. 
L’iniziativa, della durata di dieci 
lezioni (il mercoledì sera, nella 
palestra di via Del Pozzo) e tenuta 
da insegnanti tecnici Fijlkam, abi-
litati all’insegnamento del metodo 

M.G.A., Metodo Globale Autodi-
fesa, sta avendo importanti risulta-
ti. Sono, infatti, diversi gli iscritti 
che, settimanalmente, si cimentano 
nell’apprendimento di tecniche vo-
lutamente semplici che, se messe 
in atto correttamente, possono sal-
vaguardare coloro che le applica-
no da spiacevoli conseguenze per 
la loro integrità fisica. Insomma 
un’iniziativa che sta riscontrando 
un gran successo tra i castanesi. 

Prosegue il corso
di difesa personale

I partecipanti al corso di difesa personale
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Inaugurata nuova ala
della ‘Casa di riposo’L 

inaugurazione della nuo-
va Casa di riposo di Me-
sero, intitolata al ‘Dottor 
Mario Leone’, si è tenuta 
sabato 21 novembre alle 
ore 10.30. L’evento si 

è svolto nel salone situato appe-
na dopo l’ingresso, dove è stato 
allestito un ricco buffet. Il primo 
intervento è stato quello del Sin-
daco Riccardo Molla che ha fatto 
una breve ricostruzione storica 
della ‘Casa Albergo’ (chiamata co-
munemente così da tutti i cittadini 
meseresi) dalla sua nascita fino alla 
sua odierna ristrutturazione, resa 
possibile grazie ad un contratto di  
concessione stipulato dal Comu-
ne attraverso un bando pubblico, 
vinto dalla cooperativa COOPSE-
LIOS. La somma per il rimoderna-
mento si aggira attorno ai 3 milioni 
di euro. Guido Saccardi,  Presiden-
te  della  cooperativa  che, oltre a 

L    
o scorso venerdì 20 no-
vembre presso la sede 
della Lega Nord - Lega 
Lombarda si è tenuta 
l’elezione del nuovo di-
rettivo e segretario della 

sezione. Il nuovo segretario Ales-
sandro Giudici è affiancato da un 
direttivo composto da vecchie e 
nuove conoscenze:  Marina Roma, 
vicesegretario, militante dal ’93 
nella Lega e moglie del Senatore 
Massimo Garavaglia; Ferdinando 
Rodella, consigliere comunale a 
Bernate Ticino e membro dell’As-
sociazione culturale ‘Terra Insu-
bre’; Oscar Zorzato, segretario 
uscente e Assessore al Commercio 
e Sicurezza del Comune di Mar-

callo con Casone, e Roberto Ron-
dena, nuovo militante di Casone. 
Alessandro Giudici, consigliere 
comunale nella giunta Garavaglia 
per 10 anni, dichiara nel suo inter-
vento program-
matico “Entrato 
nel ‘99 come 
indipendente al 
fianco dell’at-
tuale Senatore 
Massimo Gara-
vaglia, mi sono 
raffrontato con 
una realtà politi-
ca ed umana di 
grande spessore. 
Man mano che il 
confronto all’interno della sezione 
continuava, emergevano sempre 
più le assonanze, fino a maturare 
la convinzione di tesserarmi prima 

essersi fatta carico degli oneri di 
ristrutturazione, avrà un contratto 
ventennale di gestione,  ha succes-
sivamente ringraziato tutti coloro 
che hanno contribuito alla realizza-

zione dell’opera. “Oggi inauguria-
mo una nuova Casa di riposo per 
anziani. L’abbiamo chiamata nel 
nostro invito “nuova”  perché la 
ristrutturazione è stata ampia - non 

si riconoscono più i vecchi spazi.  
Viene ora erogato un servizio mo-
derno e tecnologicamente avan-
zato.  La scelta che abbiamo fatto 
ha salvaguardato un patrimonio 
della comunità, una storia; ha sal-
vaguardato l’impegno e gli sforzi 
messi in campo dall’allora Sindaco 
Mario Leone e dal Sindaco Teresio 
Molla; ha salvaguardato dei posti 
di lavoro.  Voglio però sottolinea-
re che al centro di tutto questo c’è 
la persona anziana. Donne e uo-
mini che hanno bisogno di essere 
rispettati in questa particolare fase 
della loro vita. Donne e uomini che 
hanno amato, sofferto, lavorato, 
che hanno cresciuto dei figli. Ora 
tocca a noi, figli, occuparci di loro 
nel miglior modo possibile. Qui gli 
ospiti sono ben accolti e ben assi-
stiti grazie all’attività professionale 
dei lavoratori”. Un breve incontro 
di preghiera e la benedizione della 
‘Casa Albergo’ da parte del parro-
co Don Giuseppe Colombo hanno 
concluso la cerimonia. 

Giudici segretario della Lega Nord
e, poi, acquisire il titolo di militan-
te, con un’ideologia politica che si 
compie nel suo significato più pro-
fondo, alto ed integro. Un pensiero 
che non parla solo di risultati po-

litici ed elettorali 
di candidature e 
‘cadreghe’, che 
abbraccia temi 
quali famiglia, 
società, riforma 
liberale del lavo-
ro, scuola e non 
ultimo l’assetto 
stesso della nostra 
Nazione”. Gui-
dare una sezione 
con ben 22 mili-

tanti e oltre 300 iscritti comporta, 
certo, una grande responsabilità, 
ma anche grandi soddisfazioni, au-
guri al nuovo segretario! 

Bambini e adulti
discutono insieme

A  seguito di un progetto 
partito due anni fa come 
un semplice laboratorio 
di pittura, in realtà, poi, 
diventato un importante 
progetto sfociato nella 
pubblicazione di un libro 
per l’infanzia coi disegni 
realizzati dagli allievi di 
Gionata Alfieri. Quest’anno 
il maestro ha voluto 
proporre un incontro tra le 
classi terze della primaria e 
gli allievi del quinto corso 
di acquarello, per mettere 
a confronto bimbi e adulti 
per scambiare esperienze 
percependo l’arte come 
componente della vita.

Un momento dell’inagurazione della casa di riposo
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Pompe Funebri

CALCATERRA

CALCATERRAMARCALLO c/C: via Roma, 7     —     MAGENTA: via Crivelli, 29

Tel.  02 97 29 82 54

di Emma Salmoiraghi



“La salute viene prima di tutto”

S
i chiama telemedicina e 
sta crescendo in modo 
esponenziale in Europa e 
nel mondo. E anche in Ita-
lia ci si aspetta una cresci-
ta determinante, incomin-

ciata il 1976 con la trasmissione 
di elettrocardiogrammi a distanza. 
Solo quindici anni più tardi, con 
l’istituzione del 118 per le urgenze, 
la telemedicina ha visto applicazio-
ni più ad ampio spettro dal momen-
to che  migliora la qualità di vita 
dei pazienti, fornisce a quest’ultimi 
un servizio migliore ed anche mag-
giori informazioni sullo stato della 

propria salute e 
garantisce una 
più efficace e 
tempestiva assi-
stenza terapeuti-
ca e diagnostica. 
Realizzata all’in-
terno della sede 
APAI e nata per 
supportare gli 
anziani, la Tele-
medicina ha otte-
nuto una risposta 
positiva tra inve-
runesi e furatesi, 
ai quali è stato 
offerto gratuita-
mente un servizio completo  e utile 
che consente il monitoraggio del-

lo stato di salute 
a distanza: i dati 
vengono registra-
ti dagli operato-
ri e valutati dai 
medici dell’Unità 
Medica Salute di 
Europ Assistan-
ce, che potranno 
vedere ed ascol-
tare i pazienti a 
distanza e, qua-
lora ce ne fosse 
bisogno (in caso 
di emergenze), 
contattare diret-
tamente il 118. 

Elettrocardiografi, rilevatori di pa-
rametri vitali, apparecchiature di 

di Ernestina Ficarra ultima generazione, che funziona-
no su linee UMTS, consentiranno 
ai nostri anziani un monitoraggio 
a distanza delle condizioni di salu-
te (pressione, frequenza cardiaca, 
saturazione dell’ossigeno, auscul-
tazione cardiopolmonare) e la ge-
stione tempestiva di qualsiasi si-
tuazione clinica. Volgendo, infine, 
uno sguardo ai numeri, sono stati 
108 gli anziani che hanno usufruito 
dei servizi di pressione, ossimetria 
ed auscultazione cardio-polmona-
re; in 65, invece, si sono sottoposti 
all’elettrocardiogramma trans tele-
fonico. Numeri certamente impor-
tanti e significativi per un servizio 
che guarda con attenzione alla sa-
lute dei nostri pensionati.

Proposto il servizio di Telemedicina alla sede APAI di Inveruno 

Lunedì 30 novembre
ore 20 - 22 sede Via Grandi a INVERUNO

 

TAGLIO E CUCITO
Si eseguono le seguenti dimostrazioni:

- come realizzare capi nuovi partendo 
da quelli usati

- idee regalo per ogni occasione 
e per le feste

- realizzazione di tende e cuscini

STUZZICATE LA VOSTRA FANTASIA

PER INFORMAZIONI TELEFONARE
333 2401232 Sig.ra Luisa 

iscrizioni entro lunedì 30 novembre
sede Via Grandi a INVERUNO

Il Corpo Musicale Santa Cecilia festeggia quest’anno il 125esimo di fondazione. Creato nel 1884, ha avuto, 
fin dalle sue origini, finalità che consistevano nel fornire un servizio sociale alla cittadinanza, accompagnando 

a suon di musica gli 
appuntamenti più importanti 
della vita civica della 
comunità. Infatti, domenica 
22 novembre, il Corpo 
Musicale ha invitato tutta la 
cittadinanza a partecipare  
alla benedizione della 
targa commemorativa 
‘Al Musicante’ presso il 
cimitero: al ritrovo, nel 
Cortile del Torchio, è 
seguita la benedizione 
della targa e poi la Santa 
Messa nella Chiesa di San 
Martino.

Per i 125 anni di fondazione del Corpo Musicale Santa Cecilia benedizione della targa ‘Al Musicante’ 
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D  
al 21 al 29 novembre 
l’Europa celebra la 
settimana per la ‘Ri-
duzione dei Rifiuti’, a 
tal proposito, dopo la  
piantumazione delle 

aiuole da parte del WWF in piazza 
San Giorgio, riprendiamo le tema-
tiche ambientali con il neo asses-
sore Maria Veneziano: “I temi che 
stiamo trattando sono molti, ovvia-
mente la gestione dei rifiuti è uno 
degli elementi in oggetto, però la 
gestione dei rifiuti non è e non può 
solo essere un progetto puramente 
tecnico, la gestione dei rifiuti deve 
nascere da una politica ambientale 
precisa, da proposte concrete e da 
idee realizzabili - ci spiega - politi-

ca che deve per esempio  prevedere 
la tutela delle fasce più deboli, che 
con il passaggio tra TARSU e TIA 
potrebbero essere penalizzate. Ma 
l’ambiente non 
sono solo i ri-
fiuti, sono molte 
le azioni che si 
possono intra-
prendere: l’in-
centivare l’uso o 
la vendita delle 
case disabitate 
da tempo, l’in-
centivare l’ac-
quisto di auto-
mobili ibride o 
elettriche, l’in-
formazione al 
cittadino sulla razionalizzazione e 
l’ottimizzazione dei consumi ener-
getici, l’informazione delle nuove 
tecnologie a disposizione sulle 

tematiche energetiche legate alla 
casa, la tutela del patrimonio am-
bientale. L’educazione ambientale 
deve prendere in considerazione 

anche le attivi-
tà di controllo 
non per pena-
lizzare, ma per 
individuare le 
aree sulle quali 
rafforzare le at-
tività di sensibi-
lizzazione. Vor-
rei ringraziare 
inoltre il gruppo 
WWF che, con 
amore e passio-
ne per l’ambien-
te, ha deciso di 

adottare le fioriere in Piazza San 
Giorgio.  Che magari sia l’inizio 
di un cammino che altri vorranno 
percorrere ?

di Vittorio Gualdoni

Dalle aiuole alla cura del territorio 
Serate a teatro

con i ‘Legnanesi’
Il consigliere delegato alla 
cultura Giuseppina Panza 
ha organizzato per giovedì 
7 gennaio una serata al 
‘Teatro Smeraldo’ di Milano 
per assistere allo spettacolo 
dei ‘Legnanesi’ in ‘Oh vita... 
oh vita straca’. La quota di 
iscrizione è di 28 euro, con 
poltrona platea, mentre il 
trasporto in pullman è a 
carico del comune. Chi volesse 
avere maggiori informazioni 
può contattare la Biblioteca 
comunale (orari martedì-
venerdì 15 - 18; sabato e 
domenica 10 - 12.30). E’ 
possibile contattare anche 
il numero di telefono: 
02.97263229. Iscrizioni entro 
il prossimo 6 dicembre.

Il gruppo S. Bakhita e due importanti progetti 
Domenica 29 Novembre a 
Magenta presso il Centro Paolo 
VI (di fianco alla Basilica), 
dalle 9 alle 13 si terrà un 
incontro Interdecanale, 
Magenta e Castano Primo, 
di spitritualità per i cristiani 
impegnati nelle realtà Sociali 
e Politiche. Sono interessati 
all’incontro i sindaci, le 
amministrazioni e quanti 
operano nel sociale, sindacati e 
associazioni del territorio.

Incontro per riflettere
Due ottimi propositi: aiutare il progetto ‘Scuola Agata Carelli’ 
di Agoeuyè, con corsi triennali di sarta per giovani studentesse, 
e la realizzazione di un pozzo 
alla periferia di Balaka (Malawi - 
Africa). “Domenica 29 novembre 
dopo le S.Messe delle 8.30 e delle 
11 troverete un panchetto di articoli 
natalizi, interamente confezionati 
dal nostro Gruppo - ci spiegano - e 
nel cortile di Don Franco, dalle 10
distribuiremo polenta e salsiccia…” 
Chi ne avesse modo può prenotarsi 
presso le Madri Canossiane. 

Il gruppo di ‘Cuggiono Demo-
cratica’ con il suo periodico 
di riferimento ‘Il Crivello’ ha 
sollevato diversi interrogativi 
tra i cittadini: le domande 
più dirette riguardano gli 
assetti di bilancio, le attività 
del luglio cuggionese, l’area 
Poste, ma soprattutto il 
progetto di realizzazione di 
un albergo all’ingresso paese. 
La pubblicazione sottolinea il 
dubbio tra “albergo o motel?”.   

‘Motel’ a Cuggiono?

Mercato a Bernate

U 
na grossa novità per gli 
abitanti di Bernate e Ca-
sate: il mercato settima-
nale. L’area identificata 
per disporre le bancarel-
le è la zona di parcheg-

gio tra la Canonica e il ponte sul 
Naviglio Grande, il mercato si ter-
rebbe così tutti i martedì, in modo 
da non creare situazioni conflittuali 
con i mercati, appunto, dei paesi 
vicini. Durante il Consiglio Comu-
nale di approvazione, l’Assessore 
Garascia ha illustrato la legge re-
gionale, ed inoltre è stata nominata 
una Commissione consiliare (che 
si riunirà nei prossimi giorni) per 
stilare il regolamento che disci-
plinerà l’esercizio del commercio. 
L’apertura potrebbe avvenire il 15 
dicembre con una serie di banchi di 
vendita, alimentari e non, oltreché 

due postazioni dedicate ai produt-
tori agricoli. La novità sarà in via 
sperimentale per i primi tre mesi, 
successivamente, se l’esperimento 
avrà il riscontro previsto, sarà reso 
definitivamente operante. Il Sinda-
co Chiaramonte ha voluto sottoli-
neare che si eviterà di fare concor-
renza con le attività già presenti in 
paese, che saranno permessi sol-
tanto prodotti di qualità e che, nel 
rispetto della legge regionale, non 
saranno permessi abusi di sorta. Si 
preannuncia quindi un’attività che 
da sempre manca nel paese e che si 
crede possa soddisfare le esigenze 
dei cittadini di Bernate e Casate. Il 
Sindaco precisa infine che il nuovo 
mercato non eliminerà lo storico 
‘bancone’ del mercoledì in  via Ita-
lia a Casate, e prevede la possibilità 
di mettere a disposizione una sorta 
di navetta per agevolare i residenti 
di Casate nel raggiungere Bernate 
e le sue nuove bancarelle.

di Andrea Crespi

Domenica 6 dicembre si svolgerà ‘Aspettando Sant’Ambroeus’,una 
preziosa occasione per gustare la carne di maiale secondo la 
tradizione ed impegnarsi anche nella raccolta di fondi.  Dalle 9.30 
sarà aperta,nei pressi della canonica, una esposizione di prodotti 
tipici, artigianali e di prodotti a marchio ‘Parco del Ticino’. Dalle 12 
si potranno gustare, presso l’antica armeria,  assaggi di maialino 
allo spiedo (offerti dall’organizzazione), salumi crudi nostrani al 
taglio, salumi cotti della tradizione lombarda, cassoeula, vini tipici 
e digestivi. Alle 16 sarà vi sarà una visita guidata alla canonica. 

Bernate: torna l’appuntamento con la sagra

‘Pomeriggi creativi’

D 
a martedì 17 novem-
bre, nei locali dell’ora-
torio di Bernate Ticino, 
è partita l’iniziativa  
‘pomeriggi creativi’ 
con un gruppo di si-

gnore guidate da Marisa Russo 
che, su iniziativa dell’Assessore ai 
Servizi Socio-Assistenziali Marina 
Roma, crea un ulteriore momento 
di ritrovo per  il gruppo pensiona-
ti di Bernate Ticino. L’assessore 
chiarisce meglio il senso di questa 
scelta: “L’idea nasce dalla volontà 
di potenziare l’attività del gruppo 

pensionati ampliando le proposte 
e coinvolgendo maggiormente le 
signore. La Signora Marisa ha ac-
colto con entusiasmo l’idea, ren-
dendosi disponibile a guidare con 
la sua grande creatività e fantasia 
questo gruppo, che ha visto nel pri-
mo incontro una grande partecipa-
zione, facendomi capire che sono 
sulla strada giusta”. Lo scopo di 
quest’iniziativa è condividere dei 
momenti di svago creando nello 
stesso tempo piccoli oggetti  che 
verranno messi in mostra e venduti 
alle prossime manifestazioni.
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di Matteo Losa

La nostra salute:
servizi ai cittadini

G    
iovedì 19 novembre ad 
Arconate si è svolta la 
‘Giornata dell’osteo-
porosi’, evento orga-
nizzato dall’Ammini-
strazione Comunale, 

con la collaborazione dei medici di 
base. Vista la sorprendente risposta 
dei cittadini che hanno affollato 
l’ambulatorio comunale di piazza-
le Aldo Moro, l’Amministrazione 
ha, così, pensato di riproporre l’ini-

ziativa in un’altra data. Erano 120, 
infatti, le persone che si sono pre-
sentate per sottoporsi al test gratu-
ito di diagnosi dell’osteoporosi (in 
44 sono già riusciti a svolgere il 
test, i restanti  76 si sottoporranno 
all’esame martedì primo dicembre, 
chi in mattinata chi nel pomerig-
gio). Ovviamente soddisfatto il 
vice Sindaco arconatese, Silvana 
Ceriotti, per gli importanti risultati 
ottenuti, ma, soprattutto, per questa 
iniziativa signifi cativa e che guarda 
alla salute, alla cura ed alla preven-
zione dell’intera cittadinanza. 

Convocato il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria 
di prima convocazione, presso la Sala 
Consiliare del Comune di Dairago. Mentre 
il nostro settimanale sta iniziando ad essere 
distribuito nel territorio, infatti, il mondo 
politico dairaghese è impegnato nella seduta 
del Consiglio. Diversi i punti all’ordine del 
giorno e differenti gli argomenti trattati e di 
signifi cativa importanza per la cittadina. 

A Dairago la seduta del Consiglio Comunale

Banda in concerto
applausi agli allievi

G 
rande festa sabato scor-
so per la Banda di Ar-
conate che si è esibita 
nel concerto autunnale 
di Santa Cecilia. Un 
buon pubblico è accor-

so in Chiesa Sant’Eusebio per assi-
stere all’iniziativa, ma, soprattutto, 
per presenziare al Concerto Young 
Band ‘Umpa Lumpa Band’, ovve-
ro l’esibizione uffi ciale degli allie-
vi, una ventina di ragazzi tutti mi-
nori di 16 anni. L’eevento è andato 
molto bene con i giovani bandisti 

che, nonostante l’emozione, hanno 
tenuto ottimamente il palco. Per 
quanto riguarda il Corpo Bandisti-
co Arconatese, però, gli appunta-
menti non sono certo fi niti: questa 
sera (sabato 28 novembre), infatti, 
alle 18, sempre in Chiesa Sant’Eu-
sebio ci sarà la Santa Messa per i 
bandisti defunti e, a seguire, dalle 
19.30, il Corpo Musicale al com-
pleto si ritroverà presso L’Osteria 
del Buongustaio per la cena di San-
ta Cecilia. Quindi, a tutti, compli-
menti e buon appetito!   
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DIVANO IN PELLE 3 POSTI CON
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E TRE POGGIATESTA REGOLABILI

Il corpo bandistico arconatese



di Francesca Favotto

L  
Avis in festa per il 40esi-
mo di fondazione. Dopo 
il ritrovo al Parco Pra-
tone, per il corteo e la 
celebrazione della Santa 
Messa, nella Chiesa Par-

rocchiale, la manifestazione si è 
spostata all’agriturismo ‘Molino 
Santa Marta ’ a Robecco sul Na-
viglio, in località Casterno, per il 
pranzo sociale, con la premiazione 
degli avisini benemeriti. Diploma 

di benemerenza con 8 donazioni a 
Fabio Alfi; il diploma e la medaglia 
di bronzo Giacomo Cristello con 
16 donazioni, Livio Lucini Paioni 
e Fabrizio Pisoni (17 donazioni) e 
Francesco Biotti, 18 donazioni; il 
diploma e la goccia in oro Pierlu-
igi Miramonti con 132 donazioni, 
Luigi Bonomi con 125 donazioni, 
Giuseppe Merlotti con 108 dona-
zioni e Franco Colombo con 80 do-
nazioni. Inoltre è stato consegnato 
un lingotto in argento ai 3 ex Pre-
sidenti: Antonio Marchiori, Angelo 
Merlotti e Claudio Di Maria. 

L’Avis al traguardo
dei 40 anni di vita

L  
a situazione della ditta 
Crespi posta all’attenzio-
ne del Consiglio Regiona-
le, grazie alla Lega Nord 
ed al Consigliere Regio-
nale, Fabrizio Cecchetti 

che ha presentato un’interrogazio-
ne al Pirellone. “L’azienda Crespi, 
con doppia sede a Legnano e Bu-
scate - ha commentato Cecchetti - 
sta attraversando un periodo di crisi 
molto profondo che ha già portato 
all’individuazione di un esubero di 
89 persone, alle quali, negli ultimi 
mesi, ne sono state aggiunte altre 
60. Lo stabilimento di Legnano è 
stato quasi completamente sman-
tellato e ospita, ad oggi, solo ma-
gazzini, mentre la parte produttiva 
è stata concentrata a Buscate. La 
maggioranza dei dipendenti è in 
cassa integrazione fino alla prima-
vera 2010 e vi è il concreto rischio 
della perdita del posto di lavoro per 
tutti gli addetti.  Pare, inoltre, che 
esista volontà di trasferire l’attività 

in Toscana, a seguito di un passag-
gio di proprietà. Vista la situazione, 
reputo indispensabile un intervento 
istituzionale anche da parte di Re-
gione Lombardia, al fine di evitare 
le peggiori conseguenze sotto il 
profilo occupazionale”. Nell’in-
terrogazione Cecchetti chiede alla 
Giunta “Se intende intraprendere 
un serio confronto con l’azienda 
per giungere ad una soluzione ido-
nea per tutti i soggetti coinvolti” e 
“quali azioni si intendano adottare 
per evitare drastiche conseguenze 
occupazionali”.  

La crisi alla Crespi
arriva in Regione
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di Alessandra Caccia

Nosate si interroga
sulla terza pista

L    
Aeroporto di Malpensa 
continua ad essere al cen-
tro di discussioni: SEA 
promette investimenti 
per rilanciarlo e renderlo 
in grado di 

gestire ben 30 mi-
lioni di passeggeri 
all’anno, e confer-
ma la prossima re-
alizzazione di una 
terza pista in tempo 
per l’Expo di Mila-
no. Una terza pista 
che non cessa di 
preoccupare i Co-
muni che saranno 
toccati dalle nuove 
rotte aeree, non ul-
timo Nosate. Nella 
piccola cittadina, infatti, molti si 
chiedono che cosa porterà la rea-
lizzazione di tale pista. “Per quanto 

ci riguarda non ci sono novità uffi-
ciali – spiega Maurizio Casati, As-
sessore che si occupa di ecologia e 
territorio – Gli unici elementi che 
al momento abbiamo e sui quali 
ragionare sono le nostre deduzioni 
sullo studio di fattibilità del Mitre, 
che assegna un’ipotesi di posizio-

namento della terza 
pista, e le recenti 
affermazioni conte-
nute nel piano indu-
striale 2009/2016 di 
SEA”. In questo cli-
ma di grande incer-
tezza, comunque, 
si susseguono gli 
incontri sul tema: 
“Sabato 28 parte-
ciperò al convegno 
‘Strumenti per va-
lutare Malpensa. 
L’ambiente, la qua-

lità della vita e dei servizi, la terza 
pista’. Speriamo, così, di sapere 
qualcosa in più sulla questione”.

Nuovo arrivo nella comunità di Santa Maria in Binda: si tratta 
di suor Lucia, che, alcuni giorni fa, ha preso servizio presso 
Malvaglio. Si occuperà del coordinamento della comunità religiosa 
e parteciperà al servizio Messe nella vicina Robecchetto; sarà, poi, 
un punto di riferimento per gli ammalati e le persone sole e aiuterà 
la Caritas nelle sue opere di solidarietà. Conosciamola meglio: suor 
Lucia è originaria di Lizzano, un paese in provincia di Taranto, ha 
lasciato la Puglia nel 1958, a soli vent’anni, per prendere i voti. Il 
suo primo mandato l’ha portata in Svizzera, ad operare tra i figli 
degli emigrati. Dopo ventiquattro anni passati a Saronno e altri 

dodici, a partire dal 1997, ad Arcore, 
una volta scaduto il suo termine di 
superiorato, è approdata nella piccola 
Malvaglio come ‘animatrice’, come lei 
stessa si definisce. “L’accoglienza della 
comunità è stata, senz’altro, molto 
calorosa – afferma suor Lucia – e 
piano piano sto imparando a conoscere 
le persone che la compongono”. 

Nuovo arrivo a Malvaglio: benvenuta suor Lucia

È stata presentata sabato scorso, nella sua rinnovata sede, il 
programma della stagione 2009/2010 dello Sci Club ‘S. Bernardo’ 
di Malvaglio, con un plauso particolare a tutti coloro che, con le 
loro donazioni, hanno contribuito ai lavori di ristrutturazione. Si 
comincia domenica 13 dicembre con una gita sulla prima neve 
di Gressoney. A partire da gennaio, sono in programma quattro 
appuntamenti con la scuola di sci a Pila e Sestriere; inoltre, grande 
attesa per l’undicesimo ‘Festival degli Sci Club’, che si terrà a 
Paganella dal 14 al 17 gennaio. Il momento clou della stagione 

sciistica sarà, però, il 14 marzo, 
quando, a La Thuile, si disputerà 
il decimo Trofeo Intersociale del 
Castanese. Ancora due giornate sulla 
neve, a Courmayeur il 28 marzo e a 
Cervinia l’11 aprile, per dare, poi, 
spazio a un giropizza. Infine, dal 18 al 
20 giugno tutti in Austria e, l’11 luglio, 
gran finale al Plateau Rosa per l’ultima 
sciata della stagione. 

Lo Sci Club ‘San Bernardo’ presenta la stagione

L’Oratorio di Nosate ha bisogno di una mano: serve un nuovo frigo! 
E allora ecco il ‘Frigor Day’, che si terrà domenica 6 dicembre. A 
partire dalle 10.30, sul sagrato della Chiesa verranno vendute torte e 
dolci con l’obiettivo, come detto, di raccogliere la somma necessaria 
all’acquisto di questo indispensabile elettrodomestico.

Frigorifero in Oratorio? Compriamolo insieme

Sono studenti ‘da premio’. L’Amministrazione Comunale di 
Robecchetto con Induno e Malvaglio, in collaborazione con 
‘Ecologica Naviglio’ e ‘Sodexo’, ha reso onore agli alunni che 
meglio si sono comportati nel corso del 2009. Ma veniamo ai veri 
protagonisti della serata. Per le scuole secondarie superiori di 
secondo grado, le borse di studio (del valore di mille euro), sono 
state assegnate a Emanuele Diego Cordò, Luca Alberto Cordò, 
Federica Ferracin Cardani, Francesca Garavaglia, Guido Ghilardi, 
Greta Maria Giacomini, Beatrice Re e Luca Tirloni. Mentre per 
quanto riguarda la licenza di scuola Media (del valore di 600 euro): 
Alice Borsatti e Federica Milani. A questi si aggiungono, poi, i 
riconoscimenti di merito per l’anno 2009, per le scuole secondarie 
superiori di secondo grado (del valore di 125 euro) a Alessandra 
Boldrini, Matteo Cairati, Sara Gaiera, Angelo Misci, Chiara Misci, 
Valentina Monticelli. Quindi per gli allievi della scuola Media 
(anch’essi da 125 euro), Ginevra Braga e Stefano Iovaldi.

Borse di studio e riconoscimenti per gli studenti

‘Super’ vincita al bar, pizzeria, trattoria ‘Jo e Cinthia’ di 
Robecchetto con Induno. Nei giorni scorsi un fortunato cliente ha 
sbancato la slot machine (meglio conosciuto come il gioco della 
gallina), portandosi a casa ben 2200 euro. Mai nessuno, come ci 
hanno confermato i titolari, era riuscito a vincere tanto. Una vincita 
importante , o per meglio dire, davvero eccezionale. 

Più di 2000 euro! Super vincita da ‘Jo e Cinthia’
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di Francesca Favotto

L  
o scorso weekend Tur-
bigo si è tinta di rosso e 
bianco: per le vie del ri-
one Centro Storico si è 
svolta, infatti, la consueta 
festa, in memoria di San-

ta Felicita, Patrona del quartiere. 
L’iniziativa ha 
preso il via nella 
serata di sabato 
con la ‘Cena in-
sieme’, presso 
il salone ‘Abbà’ 
dell’Oratorio e, 
a seguire, diver-
tenti intratteni-
menti comici a 
cura del gruppo 
teatrale turbi-
ghese ‘Le storie 
infinite’ e tom-
bolata. È stata 
la domenica, però, la giornata più 
ricca di proposte ed emozioni, a 
partire dalle numerose bancarelle, 

che esponevano articoli di hobby-
stica ed artigianato e dai banchi di 
degustazione di dolciumi, che han-
no riempito le vie Corte Nobile e 
Vittorio Veneto. Inoltre, secondo la 
tradizione, si è svolta anche la 7^ 
edizione del trofeo ‘Ghirisport’, 

che consiste nel 
sollevare delle 
‘ghyrie’, ovvero 
delle specie di 
‘palle di cannone’ 
di differenti pesi, 
con attaccati dei 
manici secondo 
delle tecniche 
particolari e pre-
cise. A coronare 
il tutto, non sono 
mancati i mo-
menti di fede e 
di condivisione. 

“Siamo molto soddisfatti dell’esi-
to della festa – conclude Giorgio 
Mira, responsabile del rione”.  

Tradizione e sport
al Centro Storico

C    
hi l’avrebbe mai detto che 
il nostro Comune fosse 
così presente nella cuci-
na europea. Casualmente, 
facendo delle ricerche su 
Google inerenti Turbigo, 

ci si incappa in una serie di siti 
stranieri in cui il nome del Comu-
ne è associato ad un determinato 
piatto, prevalentemente a base di 
carne. Ad esempio si viene a sape-
re che in un College di Cambridge 
viene servito alla mensa il cosid-
detto ‘kidney Turbigo’, un secondo 
a base di frattaglie (rognone). Op-
pure in Olanda è diffuso il ‘Turbi-
go roomsoep’, una vellutata di cui 
viene offerta, anche, la ricetta: 8 dl 
di besciamella; 2 dl di brodo di 

carne; 1 dl di panna da cucina; 
60 gr di pasta ‘vermicelli’; sale, 
pepe e parmigiano grattato. Tor-
nando in Inghil-
terra, esiste una 
pubblicazione 
risalente al 1896 
intitolata ‘The 
Thorough Good 
Cook’, di Ge-
orge Augustus 
Sala, giornalista 
della seconda 
metà del XIX se-
colo, in cui viene 
elencato anche 
un piatto defini-
to ‘Canapés à la 
Turbigo’, in pratica un rotolo di pa-
sta farcito fatto in casa.  In Francia 
sono, invece, citati i ‘Rognons Tur-
bigo’, di cui c’è’ la ricetta: togliere 

Turbigo è nel mondo e nella cucina
la pellicina del rognone e tagliar-
lo in due parti; farlo saltare con 
un po’ di burro in una padella; 

preparare delle 
piccole parti di 
funghi champi-
gnons assieme 
a delle salsicce 
grigliate con 
della cipolla; 
spruzzare del 
vino bianco in 
padella; prepa-
rare salsa di po-
modoro quanto 
basta e aggiun-
gere un piccolo 
quantitativo di 

pepe; unire la salsa con il resto 
presente in padella. Questi piatti, 
che siamo riusciti ad intercettare 
su internet, probabilmente sono 

di Luca Bottini sconosciuti alla maggior parte dei 
turbighesi. Viene da porsi una do-
manda, perché queste tradizioni 
sono migrate in altre nazioni eu-
ropee? Chi è stato ad esportarle? 
Viene naturale pensare che, molto 
verosimilmente, vi sia una connes-
sione tra la presenza francese sui 
nostri territori durante la Battaglia 
del 3 Giugno 1859 e che, a parti-
re da questo evento, i soldati siano 
entrati in qualche modo in contatto 
con qualche famiglia del paese e, 
stupiti dalla bontà di qualche pie-
tanza, abbiano deciso di riprodurla 
una volta ritornati in patria. E’ solo 
un’ipotesi. Forse la cosa più bella 
da pensare è che, inconsapevol-
mente, una parte della nostra storia 
si ritrova nella cultura di olandesi, 
francesi ed inglesi senza conoscere 
cosa sia o dove si trovi Turbigo.

Sabato 21 è andata in scena, presso il bellissimo parco della Villa 
De Cristoforis – Gray, la festa dedicata al rispetto per l’ambiente 
e per il paesaggio dal titolo ‘Il mio amico albero’, organizzata 
dall’Assessorato all’Ecologia, nella persona di Fabrizio Allevi e 
rivolta ai nati nel 2008. “Si è voluto simbolicamente dimostrare - 
ha dichiarato l’Assessore - con la piantumazione di un ippocastano 
nell’area vicino alla Madonnina, la sensibilità dell’Amministrazione 
nei confronti della natura e dell’ambiente che ci circonda”. A seguire 
un rinfresco e momenti di animazione per i più piccoli, ai quali è 
stato donato un alberello in compensato con il loro nome.

Per ogni nostro bambino c’è un amico albero

E 
partito da due settimane, 
in Oratorio, ‘Insieme ver-
so la meta’, il doposcuo-
la rivolto agli studenti 
della scuola secondaria 
di primo grado, promos-

so dall’iniziativa del coadiutore 
Don Giovanni. “Dopo anni come 
insegnante di religione, ho notato 
che ai consigli di classe i proble-
mi che emergono sono: ragazzi 
con problemi di apprendimento o 
fragilità sociali e di integrazione – 
spiega Don Giovanni – È nata così 
l’idea di contattare ex docenti per 
creare un ambiente dove i giovani 
possano essere aiutati nei compiti 
a casa o ad approfondire tematiche 
differenti”. Il martedì e il giovedì, 
quindi, dalle 15 alle 16.30, nei lo-
cali dell’Oratorio, il gruppo di ex 
docenti, tutti volontari, formato da 

Giuliano Cipelletti, coordinato-
re del progetto, Aurelia Bottiani, 
Vittoria Caccia, Anna Caletti, Ma-
riella Crippa, Anna Leoni, Adriano 
Mazzon e Fabrizia Robustelli svol-
gono attività di recupero in italia-
no, matematica e lingue straniere. 
“Il progetto ha l’obiettivo di creare 
una ‘rete’ territoriale con istituzio-
ni e associazioni del terzo settore 
– commenta Don Giovanni - Sul 
tema del disagio, la disponibilità 
di sussidi efficaci, l’incentivazione 
del dialogo interculturale con fa-
miglie e allievi extracomunitari”.

Studenti e docenti
‘... verso la meta’
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L  
egata al tema del lavoro 
l’iniziativa  di domenica 
22 novembre del Partito 
Democratico di Magna-
go, decisa insieme agli 
altri circoli del Castane-

se. “Il nostro territorio - commen-
ta Raffaella Pariani, segretaria del 
Circolo Enzo Biagi - è interessato 
da una profonda 
crisi occupa-
zionale. Vo-
gliamo mette-
re in campo le 
nostre propo-
ste contro la 
crisi: propo-
niamo, infatti, 
di rifinanziare 
gli ammortiz-
zatori sociali 
per superare il 
momento criti-
co, istituendo un sussidio unico di 
disoccupazione di 700 euro mensi-
li, inoltre vogliamo rivitalizzare il 
tavolo istituzionale Euroimpresa 

per rilanciare lo sviluppo dell’Al-
tomilanese. E’ importante rendere 
più accessibile e veloce l’accesso 
al credito, accelerare il pagamento 
dei debiti della pubblica ammini-
strazione verso le piccole - medie 
imprese, ridurre l’Irap e le tasse sul 
lavoro, rivedere il patto di stabilità 
per consentire ai comuni virtuo-
si di fare investimenti necessari 
per rimettere in moto l’economia. 
Sostenere il reddito delle famiglie 
- conclude Pariani - è una prio-

rità; bisogna 
agevolare l’ac-
quisto di beni 
indispensabili 
attraverso ac-
cordi con gli 
esercizi locali, 
favorire i grup-
pi di acquisto 
sul territorio, 
studiare un pia-
no comunale di 
lavori social-

mente utili per i 
lavoratori in mobilità, semplificare 
le pratiche per accedere al Bonus 
energia e pensare ad agevolazioni 
sulle tariffe comunali. 

“Contro la crisi...” A casa in dodici, tutti ingegneri progettisti. Motivo? In Thailandia 
le stesse figure professionali non costano più di 300 euro al mese. 
Succede alla ‘Stem’, ditta metalmeccanica con una quarantina 
di dipendenti appartenente al gruppo internazionale Danieli. Nei 
giorni scorsi gli interessati dal provvedimento, per i quali è stata 
aperta la procedura 
di mobilità, hanno 
tenuto un presidio di 
protesta di fronte alla 
sede aziendale di via 
Manzoni a Magnago. 
Così riferisce Giuseppe 
Pizzi per Fim - Cisl: 
“L’azienda ha deciso 
di delocalizzare la 
progettazione in 
Thailandia, per cui 
in dodici perderanno 
il posto”. La ‘Stem’ 
produce impianti per laminazione ad uso siderurgico: e, come 
riferiscono gli interessati sul posto, il lavoro e gli ordinativi non 
sono mai mancati. “Abbiamo fatto gli straordinari fino a settembre, 
e dall’estate erano arrivate tre commesse”. Ai primi di ottobre la 
doccia fredda con la notizia della messa in mobilità. Poi la protesta. 

Dodici dipendenti della ‘Stem’ rischiano il posto

Una denuncia per furto di legna. A finire nei guai con la legge, 
un uomo di 63 anni, titolare di una pizzeria, sorpreso a rubare 
legname da un bosco di Magnago. E’ stato il proprietario del 
terreno ad accorgersi di quello che stava accadendo ed a segnalare 
l’episodio ai Carabinieri di Castano Primo. L’uomo, un 73enne, 
passando, come di consueto in quella zona e notata una persona 
intenta a tagliare la legna ed a caricarla su di un furgone, ha deciso 
di filmare la scena con un telefonino, registrando anche il numero 
di targa. Rintracciato il pizzaiolo, alla domanda sul perché di quel 
gesto, ha spiegato che gli serviva per la cottura della sue pizze... 

Rubava la legna per il forno della sua pizzeria

La Lega nord di Magnago è scesa in piazza, la scorsa domenica, 
per una raccolta firme per difendere i crocifissi e la nostra storia. 
Presente  il vicesindaco Coscetti. Tutto questo a qualche settimana 
di distanza dalla sentenza della Corte Europea per i Diritti 
dell’Uomo. Rimuovere i crocifissi, secondo il più importante partito 
del Nord, significherebbe rinunciare ad una parte della nostra 
cultura, della nostra tradizione, di quello che oggi siamo. Una 
rinuncia che nessuno di noi intende accettare.

La Lega Nord è scesa in piazza per il crocifisso

di Andrea Scampini

S  
i lavora in Parrocchia e in 
Oratorio a Vanzaghello. 
Tra le opere portate a ter-
mine ci sono a realizzazio-
ne della nuova sala stam-
pa e dei servizi igienici 

dell’Oratorio maschile (per quanto 
riguarda la sala stampa parte del 
costo complessivo è stato finanzia-
to grazie ad un lascito del defunto 
Guido Fassi, a cui è stata intitola-
ta). Ma non è tutto: nel corso de-

gli ultimi mesi sono stati compiuti 
altri piccoli, ma significativi inter-
venti, tra cui il rifacimento del pa-
vimento della ex sede della Banda, 

Lavori in Oratorio:
importanti servizi

il cancello per delimitare l’accesso 
al Centro Mons. Giani e restauro 
dei serramenti in legno, lucidatura 
del pavimento del presbiterio della 

Chiesa Parrocchiale (area dell’al-
tare), sostituzione di alcuni serra-
menti dell’Oratorio maschile, rifa-
cimento dell’asfalto e delle righe 
dei campi da gioco della struttura 
oratoriana (maschile e femminile) 
e riqualificazione della vecchia 
sala stampa in aula mutlimediale 
per la catechesi. Importanti opere 
per la crescita e formazione della 
popolazione e di tutti i parrocchia-
ni vanzaghellesi.  

Il Santo Natale si avvicina. E, come vuole la tradizione, al 
Centro Mons. Giani è in calendario il Mercatino di Natale. Gli 
appuntamenti sono per questo sabato, 
28 novembre, e per il 5 dicembre, 
dalle 15 alle 19.30, quindi domenica 
29 novembre e 6 dicembre, e martedì 
8, dalle 9 alle 12 e dalle 15 alle19. 
Un’occasione per stare tutti insieme e 
per un regalo speciale per familiari, 
parenti ed amici.  

Al Centro Mons. Giani c’è il Mercatino di Natale
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Sui canali a Venezia
Torno ‘va di corsa’

La Fanfara di Lonate
in concerto benefico
‘Una serata in musica, per 
un gesto di solidarietà’. E’ 
questo il titolo dell’iniziativa 
in programma il 3 dicembre 
prossimo al Teatro Apollonio 
di Varese. Si tratta di uno 
spettacolo di beneficenza, 
organizzato da BNL ag. di 
Varese, in collaborazione 
con Actl per Telethon, in 
favore della ricerca sulle 
malattie genetiche, al quale 
parteciperanno la Fanfara 
‘Tramonti - Crosta’ di 
Lonate Pozzolo, il Coro 
Alpino Orobica e la Banda 
Musicale ‘G. Verdi’ di 
Capolago. Un momento di 
grande festa, da condividere 
tutti insieme, ascoltando 
muisca straordinaria, ma, 
ciò che più conta, facendo 
solidarietà e portando aiuto 
a chi è meno fortunato.  

Il nostro Cardinale
visita l’Aeroporto

I 
l Cardinale Dionigi Tetta-
manzi in visita pastorale 
all’Aeroporto di Malpensa. 
L’appunta-
mento è per 
il prossimo 

martedì quando 
l’Arcivescovo arri-
verà allo scalo va-
resino per benedire 
la struttura e stare 
con i tantissimi di-
pendenti ed operai 
che lavorano al suo 
interno e, ovvia-
mente, anche con i 

passeggeri che, quotidianamente, 
usufruiscono dell’Aeroporto. Un 
momento unico: è, infatti, la pri-

ma volta ufficiale, 
e che, siamo certi, 
sarà ‘ricco’ di gran-
di emozioni e coin-
volgimento. Per 
questo moltissime 
saranno le persone 
presenti a questo 
importante appun-
tamento di fede, re-
ligione, e, in modo 
particolare, di unio-
ne tra le genti.  

U  
n atleta con la ‘A’ maiu-
scola, ma, soprattutto, un 
ottimo sportivo. Stiamo 
parlando di Stefano Tor-
no, di Robecchetto con 
Induno, iscritto alla so-

cietà di Atletica 
Leggera ‘Ema-
nuele Ricci’, 
che, poche do-
meniche fa, ha 
potuto mettere 
in mostra tutte 
le sue qualità 
alla marato-
na di Venezia. 
Alla sua secon-
da esperienza 
in questo am-
bito (nel 2002 
aveva parte-
cipato all’in-
ternazionale di Praga), Stefano ha 
disputato una prova eccezionale, 
tra gli applausi dei suoi familiari, 
dei suoi compagni di allenamen-

to e, in modo particolare, del suo 
tecnico, il cavalier Emanuele Ric-
ci. “Sono molto orgoglioso di lui 
- ha commentato - Voglio fargli i 
complimenti per la bellissima gara 
e per l’impegno, sempre costante, 

che mette quo-
tidianamente. 
E’ una grande 
soddis faz io-
ne per tutto il 
gruppo”. Con-
cluso, quindi, 
l’appuntamen-
to con Venezia, 
ora il robec-
chettese si sta, 
nuovamente, 
preparando per 
un’altra espe-
rienza ad alto 
livello. Tra gli 

obiettivi, o meglio il principale tra-
guardo, c’è Vienna. Forza Stefano, 
ti aspettiamo tutti quanti in Austria, 
dove sarai ancora protagonista!  

Studenti del Congo
ospiti a Busto Arsizio
Studenti e insegnanti 
del Liceo di Aiti di Aru, 
Repubblica Democratica 
del Congo, in visita dal 
Sindaco di Busto Arsizio, 
Gigi Farioli, durante la loro 
permanenza nel territorio, 
ospiti dell’ITC Tosi. Obiettivo 
dell’iniziativa è mettere 
a confronto i sistemi 
didattici congolesi con lo 
stile educativo dell’istituto 
italiano e, nello stesso 
tempo, sensibilizzare la 
comunità scolastica sui 
problemi del paese. Trait 
d’union per la visita: 
un ex allieva del ‘Tosi’, 
diplomatasi nel 1992, 
laureatasi alla Bocconi, 
e, oggi, suora Canossiana 
che, al Liceo Aiti, insegna 
Economia. Tanti gli 
appuntamenti in calendario. 

s22

e

sFERNO/LONATE P./BUSTO A.sabato 28 novembre 2009



Proeo s.r.l.
via Garibaldi 5
20012 Cuggiono (Mi)
Telefono/Fax 02.97249426
amministrazione@proeo.it

Pubblicità a cura dell’editore

Pubblicazione periodica settimanale
Aut.Trib.MI nr. 310 del 14/05/2007

Direttore responsabile
Vittorio Gualdoni

Responsabile giornalistico
Alessio Belleri
Impaginazione e grafica
Sonia Brambilla
Servizi fotografici
Davide Rudoni - Rudy’s Art

Tipografia
Litosud s.r.l. - Pessano con Bornago

S
i è tenuto sabato 21 no-
vembre nella splendida 
cornice di Venaria Rea-
le il ‘Gran Ballo Vien-
nese delle Debuttanti’. 
Il ‘Gran Galà Viennese’ 

nasce dall’esigenza di riassapora-
re i valori e le tradizioni dei balli 
viennesi permettendo ad alcune 
fortunate giovani ragazze, tra i 17 
e i 23 anni, di entrare ‘ufficialmen-
te’ in società. Partecipare al ‘Ballo 
delle Debuttanti’ e rievocare i fa-
sti delle splendide atmosfere della 
Vienna dei valzer di Strauss, è il 
loro sogno di bambina, ma am-
mettiamolo, chi da piccola non ha 
sognato di sentirsi Principessa per 
una sera, sperando di incontrare il 
proprio Principe azzurro e ballare 
con lui tutta la notte, avvolta in uno 
di quegli abiti che si immaginano 
da sempre addosso solo alle prota-
goniste delle fiabe? Una di queste 
fortunate ragazze, che abbiamo vo-
luto incontrare, si chiama Myriam. 
E’ una ragazza come tante, abita 
a Cuggiono, va all’Università, la 
sua passione è la danza. E per una 
sera, sabato scorso, al ‘Ballo del-

le Debuttanti’, ha vissuto come in 
una fiaba. Come sei venuta a co-
noscenza dell’evento? “Qualche 
mese dopo aver compiuto 18 anni, 
navigando in Internet, ho trovato il 
sito di ‘Vienna sul lago’”- ci spiega 
Myriam. “Mi avevano subito colpi-
to i meravigliosi vestiti delle ragaz-
ze, accompagnate da affascinanti 
giovani in divisa! Ho mandato la 
domanda di partecipazione...sono 
quelle cose che fai senza pensarci, 
sapendo che tanto non verrai mai 
scelta. Non avevo idea dell’impor-
tanza dell’evento a cui avevo aspi-
rato di partecipare. Dopo quasi 2 
anni, a marzo, ho ricevuto una let-
tera che diceva che ero stata presa...
ero al settimo cielo per la felicità”. 
Come ti sei preparata a questo 

evento? “L’11 novembre sono par-
tita per Novara e sono iniziati i 10 
estenuanti giorni di prove: 8 ore al 
giorno con i tacchi, oltre a lezio-
ni di galateo moderno. Sono stati 
giorni duri, sia psicologicamente 
sia fisicamente. Noi ragazze però 
siamo riuscite a creare un gruppo, 
ci siamo sostenute a vicenda così 
siamo arrivate al fatidico sabato 
unite come non mai!” Qual è il 
momento più significativo vis-
suto? “Il 21, il giorno del ballo, è 
stato indimenticabile. La stanchez-
za era tanta, ma l’entusiasmo era 
alle stelle! Dalle 3 del pomeriggio 
sono iniziati i preparativi, truccate 
e pettinate da veri professionisti, i 
vestiti poi...li avevamo già provati  
il primo giorno del nostro arrivo a 

Novara, ma indossarli sabato, con 
le modifiche apportate apposta per 
noi, è stata una grande emozione. I 
nostri accompagnatori erano i ca-
detti  dell’Accademia Navale di Li-
vorno. Vivere quest’esperienza con 
gli aspiranti guardiamarina è stato 
molto significativo: la galanteria, 
le attenzioni che avevano nei no-
stri confronti erano non solo d’al-
tri tempi ma anche molto gradite. 
Nessuno di loro sapeva ballare ed è 
stato molto difficile insegnare loro 
il valzer in soli 3 giorni di prove, 
ma si sono impegnati molto e i ri-
sultati sono stati soddisfacenti”. Ti 
aspettavi di essere intervistata 
dai telegiornali nazionali? “Le 
TV sono state un trauma, tutte noi 
avevamo paura di essere intervista-
te e fare brutta figura, ma alla fine è 
stato molto emozionante rivedersi 
sulle TV nazionali e ricevere con-
tinue chiamate di complimenti”. 
Un’esperienza per Myriam dav-
vero indimenticabile a cui spesso 
tornerà con il pensiero, ricordando 
quella magica sera in cui, stretta al 
braccio del proprio cadetto, emo-
zionatissima, si apprestava a fare il 
suo ingresso nel Salone di Gala. E 
si apprestava così a vivere una fia-
ba. A vivere un sogno.

Myriam: una fiaba divenuta realtà 

Citazione della settimana

La tenerezza è più forte della durezza. 

L’acqua è più forte della roccia.

L’amore è più forte della violenza.

Hermann Hesse

di Letizia Gualdoni

“ALE”
Pizzeria d’asporto

Piazza San Maurizio, 18 - Cuggiono (Mi) - Tel. 02 974273
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CONTINUANO GLI SCONTI
FINO AD ESAURIMENTO SCORTE
dal 30% al 50%

DOMENICA E FESTIVI SIAMO SEMPRE APERTIDOMENICA E FESTIVI SIAMO SEMPRE APERTI
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